

育桜会だより 第117号

目次

- ・巻頭によせて
- ・新年度役員ご紹介・育桜会活動報告など
- ・クラス紹介
- ・特集：写真で振り返るスポーツディ
- ・編集後記



2023年度 巻頭によせて



2023年1月20日
【発行】奈良教育大学附属中学校 育桜会
【編集】広報部

教室の黒板が変わります

校長 八重 幸史(育桜会幹事)

5月8日に新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置づけが五類になりました。長期に渡るコロナ禍の中、学校も大きな影響を受けました。

しかし、コロナ禍の中、授業においては、ICT機器が活用され、オンライン授業も実施されるようになりました。そして、生徒一人ひとりが端末を持つようになり、オンラインが日常のいろいろな場面で活用されるようになりました。

これから学校教育は、社会の変化とともに変化していくかなければなりません。本校では、この夏に黒板がホワイトボードに変わり、新しい電子黒板がすべての教室に設置されます。生徒たちが使用する端末と電子黒板により、生徒たちの意見を電子黒板に表示したり、アンケート結果をすぐに集約し示すことができます。この電子黒板の活用により、生徒の「主体的・対話的で深い学び」を更に推進できるものと考えています。



レジリエンスを高めよう！

副校長 奥原 牧(育桜会幹事)

「レジリエンス」とは、外的な衝撃にもボキッと折れることなく、立ち直ることのできる「しなやかな強さ」のこと。最近は、「外からの力が加わっても、また元の姿に戻れる精神的な回復力」という意味でも使われるそうです。

では、どうすればレジリエンスを高めることができるのでしょうか？

自己効力感を高めること、つまり「自分ならできる」「きっとうまくいく」と認識すること、同じ出来事に対しても見方、考え方をかえてみること、周囲との繋がりを持ち、サポートを得ることの3つが大切だと言われています。悩み事を一人で抱え込まずに誰かの力を借りましょう。自分のことを認め、沈んだ気持ちに共感してくれる人、自分の味方になり、心の支えとなり、ときには叱咤してくれる人を見つけて、遠慮なく相談しましょう。



全附P連総会が開催されました

育桜会長 朝熊 仁司

令和5年6月3日に東京コングレススクエア日本橋での現地参加と、ズームによるリモートでの参加のハイブリッド形式により開催されました。ご存じのとおり、前日台風2号の影響により、新幹線が止まったため、急遽現地参加を取りやめ、ズームで参加しました。全国附属学校PTA連合会は全附P連と省略していることもあります。北海道から沖縄までにある国立大学附属学校のPTAを束ねる団体で、全国8万人以上の附属に通う児童生徒の保護者と先生がその会員です。活動については、ホームページ(全附連で検索してみてください)facebook、Twitter、Instagramでも随時配信されています。

議題として上がったことのうち予算案については、使途や処理方法についての意見が出されました。活動報告、新年度人事、活動案、予算案などそのほかの議案も含めて賛成多数で承認されました。その他関係団体及び関係する文部科学省、財務省、金融庁から附属学校PTA関係者として知っておくべき情報提供がありました。地域で必要とされる存在であり続けるために、保護者は先生方とともに、子どもたちの未来のために公益性・公共性のある取り組みを行い、発信し続ける必要があることを思い知らされました。今年の育桜会の活動に反映できるといいなど感じました。

最後になりましたが、昨年度の奈良教育大学附属中学校の取り組み『生徒が使う机の奈良県産材天板への交換作業をPTA活動で実施』が、優秀賞(全国11校園13事例)を受賞したことをご報告させていただきます。こういうことの積み重ねが大切なのだと思います。昨年度関わってくださった皆様に改めて御礼申し上げます。



新年度役員ご紹介

2023年5月12日、育桜会総会で決定した本部役員のご紹介をします。



本部役員

会長	朝熊 仁司
副会長	和泉 冬樹
副会長	大野 幸子
副会長	ナハル・ナスリン
会務	平瀬 真美
会務	松田 久美子
会務	有馬 一彦(主幹教諭)
会務	佐藤 朗(教諭)
幹事	八重 幸史(校長)
幹事	奥原 牧(副校長)
会計監査	山田 聖子
会計監査	安藤 妙子
会計監査	福村 尚子

三附属代議員総会が開催されました

育桜会副会長 大野 幸子

6月22日、奈良教育大学附属小学校にて開催された奈教大附属校園PTA協議会代議員総会では、今年度は幼稚園役員の方々が中心となり進めていただきました。附属校園間の保護者、諸先生方との繋がりを感じる事ができました。学長先生のお話では、昨今の学校運営の厳しい中でも中学校の教育環境への配慮、充実に重点を置いていただいている事に感謝の念が湧き上りました。

先生方からもPTA活動への理解と評価もいただき、絆を再確認できました。

育桜会総会・教育後援会総会

爽やかな風が吹き渡る

2023年5月12日、育桜会総会・教育後援会総会が小体育館にて開催されました。

会務・会計決算報告及び会計監査報告、新役員の選出と予算審議等が承認され、総会は滞りなく終了しました。

近附P連実践活動協議会に参加して

育桜会副会長 和泉 冬樹

5月21日、和歌山大附中にて近附P連実践活動協議会が開催されました。

仁坂前和歌山県知事による基調講演では紀伊半島大水害やコロナ対策について、当時の経験談を踏まえたリーダーとしての責任、本質を知り正しい行動をする事の大切さについてお聴きしました。午後は赤十字高度救命救急センター長の中先生より、各地の災害現場の避難所での現実について生々しい話をお聴きした後、チームに分かれてHUG(避難所運営ゲーム)の体験を行い、1日を通して近畿の国立大附属の保護者・教員と共にリスクマネジメントとレジリエンスについて学びました。

【トピックス】スポーツデイ当日の育桜会活動

6月9日、ロートフィールド奈良(奈良市鴻ノ池陸上競技場)にて、スポーツデイが開催されました。

保護者競技は「布大玉運びリレー」。文化体育部のよびかけでたくさんの保護者のご参加がありました。

生徒たちは保護者の勇姿??に大盛り上がりでした!出場して下さった保護者の皆さんには記念品としてオリジナルクリアファイルが贈られました。

また例年の通り、生活安全部による立哨活動が行われ、近鉄奈良駅(高天交差点)から数か所で、登下校時の生徒たちの安全を見守りました。



布大玉運びリレーの様子



PT A競技出場記念品
オリジナルクリアファイル



クラス紹介



十八十色

3年1組 高見澤聰 先生

先生に初めて会った時の印象は？
まじめでベテランな
あじいちゃん

新学期から少し変わったのが今日の印象は？
おもしろい理科が大好きなん

3年1組は、どんなクラスですか？
個性豊かで明るく元気な
クラス

学級目標や目標とするクラス像は？
元気・勇気・根気・本気・
大好き（三年一組五訓）

がんばりたい行事や実践したいことは？
クラス全体の行事。
特に球技大会。

十八十色

3年2組 中嶋たや 先生

先生に初めて会った時の印象は？
少し厳しめの先生で正直、
怖かったです…泣

新学期から少し変わったのが今日の印象は？
意外と優しい、
かわいいお姉さん先生です♡

3年2組は、どんなクラスですか？
とても自由でスポーツができる元気なくらすです！

学級目標や目標とするクラス像は？
おにぎりの具になる！！
(見=個性
おにぎり(米)=クラス)

がんばりたい行事や実践したいことは？
球技大会で優勝すること
です。

令和五年

十八十色

3年3組 ジョニー デップ 福田真人 先生

先生に初めて会った時の印象は？
身長がめちゃ高くて怖そう

新学期から少し変わったのが今日の印象は？
気軽に話せて、
とても面白い先生

3年3組は、どんなクラスですか？
みんな個性強くて明るく
メリハリのあるクラス

学級目標や目標とするクラス像は？
これから先もズッキーニ！
ずっと先もズッキーニ？
違う、私もズッキーニワ

がんばりたい行事や実践したいことは？
スポーツデイを頑張り、
カフト大会に全てを賭ける

十八十色

3年4組 ミラー バーク 加々見良 先生

先生に初めて会った時の印象は？
インパクト強め

新学期から少し変わったのが今日の印象は？
くしゃみが強い

3年4組は、どんなクラスですか？
最高なクラス

学級目標や目標とするクラス像は？
互いに思いやりの心を持ってい
るクラス

がんばりたい行事や実践したいことは？
球技大会

1年5組
大谷佳子 先生

先生に初めて会った時の印象は？
とてもやさしかったです。今もで
す。

新学期から少し変わったのが今日の印象は？
クラスで「走る中」をさせてくれ
たりして楽しい。悔しがが苦手で
お弁当の時に苦しんでる。

1年5組は、どんなクラスですか？
みんなやさしくて楽しくて仲がいいです。
いつもよく笑っています。

学級目標や目標とするクラス像は？
なわとび大会の大綱を
6人でたくさん走りたいです。

がんばりたい行事や実践したいことは？
夏休みに登校日をして、6人で
かき氷大会とかスイカ割り大会とか
どこかにでかけとかしたいです。

2年5組
福嶋祥暁 先生

先生に初めて会った時の印象は？
メガネをかけて
お父さんみたい

新学期から少し変わったのが今日の印象は？
あいもかわらすめがねの人

2年5組は、どんなクラスですか？
頑張らなければならないときは、
頑張れる

学級目標や目標とするクラス像は？
自由で優しく、明るいクラス

がんばりたい行事や実践したいことは？
1、2年合同祭典めぐり

3年5組
牧原孝弥 先生

先生に初めて会った時の印象は？
やさしかったです。

新学期から少し変わったのが今日の印象は？
怒るときはこわいけど
笑ってて楽しいときもある。野球
がうまい。

3年5組は、どんなクラスですか？
おもしろいクラス。
みんなで楽しくお話しできるクラス。

学級目標や目標とするクラス像は？
みんなで話ができて
明るく楽しくやっていけるクラス。

がんばりたい行事や実践したいことは？
宿泊学習。みんなで今までのより
面白い出し物をしたい。



【巻末おまけ特集】

写真で振り返る
スポーツデイ

広報部撮影写真を集めました
ご家族でお楽しみください！

